
（保護者）鹿島市新制服についての意識調査 

 

 

 
 

 
 

 



 
 

 
 

 
 



 

 
 

 
 

 



 
 

 
 

 



 



 
 

 

 
 

Q3.今の制服の変更についてどのようにお考えですか？自由にお書き下さい。 

 中学生らしくて今の制服でいいと思います。上の子のお古もありますし、今のままで大

丈夫です。 

 変更は賛成ですが、増額するとなるとまたお金が必要ですし、兄弟へ譲ろうと思ってい

ますので、困ります。 

 費用がかかるようなら、変えなくてもいい 

 変えなくてもいいと思います 

 お下がりができなくなる 

 今のでいいです 

 親は今のでもいい 

 今まで通りでよい 

 困っています。昨年度の卒業生の制服をお下がりで貰う予定でしたが、来年度から制服

が変わるとの噂が出回り処分されたので購入しないといけなくなりました。 

 ずっと前からある制服なので、このままでもいいのではと思います 



 変更してもいっしょだとおもいます 

 変えてどうなる？ 

 値段が高くなるのはキツイです。 

 どこの中学も同じブレザーとかばかりだから学ランとかでも全然いいと思う。 

 変更せず今のままがよい。経済的にも厳しく、お譲りを既に貰ってて、2年後着れるよ

うに毎年クリーニング出して準備してるので、このタイミングで変えて欲しくない 

 お下がりが着れなくなるし、新しい制服代も現在のものより高くなると思うので、変更

しなくて良いと思う。 

 多種多様性を考えると変更してもいいと思う。自分のことだけ考えるとおさがりがある

ので変更して欲しくない。 

 今の制服のデザインで、女性用のズボンを作ったらどうかと 思います。制服を変更す

る必要性を感じません。 

 デザインは、変えないで欲しい。だけど、パンツスタイルかスカートで選べるのも良い

と思う。 

 今の制服を気に入っており、プラス新しい制服でもいいと思う兄弟が多いところは、買

い替えが大変 

 2年後、4年後に兄弟がいるので変更されると困る。 

 上に姉がおりますが、3年間の使用で意外と綺麗な状態で制服が残ります。制服は安い

買い物ではないのでできればお下がりで妹には着せたかった。兄弟などがいる家庭にと

っては制服は変更してほしくないのが本音ではないでしょうか。 

 もう少し後でもいい。今から買い替えたくない。 

 時代や社会に応じた柔軟な対応が必要だが、我が家では、現在の制服でとくに問題はな

い。変更するとなるとおゆずりができなくなり、金銭的な負担がかかるデメリットがあ

る。 

 新たに購入しないといけないから面倒 

 変更しないでほしいです。 

 変えなくて良いと思います。 

 姉のお譲りをと考えてたので、後は居ないので そのままで良いです 

 上の子のお下がりがあるので変えないで欲しいです。 

 新しくなるのはいいがすべてを買うとなると家計の負担が増えるので心配。 

 上の子の制服をお下がりでとってた人にとって、この物価高騰の中に変更されるのはハ

ッキリ言ってきついと思う。人から早めにもらってとってる人も沢山いると思う。 

 正直なところ兄弟、姉妹いるのでお譲り出きるので変更しないでほしいです。 

 お譲りをもらう予定にしてる方など全ての制服を買い揃える‥というのは負担も大きい

ので、移行期間を設けてみてはどうでしょうか。 

 いまさらしなくていい 

 帰る必要は無いと思います。ただでさえ…3年後、高校に入る時に、中学以上にお金が

かかります。お譲りとかで、まかなえてる部分も沢山あるので、変える必要があるのか

…ジェンダー対策としては今の形で、ズボン、スカート選べる形にしていけば良いので

は無いかと思います 

 制服の変更には困りますが、着替えにくいところがいつも思っている所です 



 今のままでいいと思います。中学生らしい、制服で気に入っています。もし、制服がか

わるのであれば前の制服でいいのではないか、となってしまうのであまり変わりない制

服より がらりとかわった デザインがいいかなぁと思います。 

 今在学中の姉がおり年が離れた妹がいるので、おさがりができなくなるので今までい

い。また妹が入学時買い直さなければならなくなるので出費が増える。 

 変えなくても良い。 

 そのままで良い 

 今のママでいいと思う 

 姉のお下がりを着用するようにしているので、変更となれば購入になるので出費がかさ

むのでそのままでお願いしたい。 

 変更する必要ない 

 下の子へお譲りで使用したいため、制服変更についてはしない方が助かります。 

 今のままで良いと思います。 

 変更しなくてもいい 

 変更しなくていい 

 変更しなくていい 

 兄弟でおさがりできないのはちょっと困るなぁと思います。制服も高いので安くなるな

ら変更になるのもまだいいが、値段があがるとかになるなら、暫くはそのままにしてお

いてほしい。物価高騰が落ちついてからにしてほしい。 

 今のままが良い 

 制服変更するとお下がりがある家庭は少しでも出費を押さえたいから困る（現在品物や

税金何でも値上がりが以上なほどに上がってる中だから) 

 そのままで構わないと思う。 

 今のままで、トランスジェンダーへの対応で女子のズボンを増やすだけでいいと思う。 

 高校では、ほとんどがブレザー等の制服なので、中学校ではセーラー服を残してほしい

と思います。 

 変更しなくてよい 

 変更しなくていいと思う。お下がりがある家庭もある。 

 今のままでもいいと思う。夏場の服装改善。女子のスカート、パンツの選択可。などを

改善すればいいと思う。 

 下の子にお下がりしたい 

 現在のままで良いと思います。 

 今のままでよい。 

 中学の途中から変更になるとその分の制服変更代がかかるのできつい 

 別の角度からの意見ですみません。トランスジェンダーも大切です。でも、正直、物

価、給食費等さまざまな高騰が続く中で、制服代も高く、さらにスーツタイプになると

高くなります。家庭的負担も考えて欲しいです。 

 制服は高額であり、お下がり予定だったので変更希望しない。高校生と同じようなデザ

インでもあり、義務教育の間はそこまで制服にこだわらなくてもよいと思う。それよ

り、教育面、道徳面など力を入れるべきところはあるのでは。制服が変わって子供たち

の心が変わるのかわからないが、見た目だけにとらわれないようにしたい。 



 上の子のおさがりがあるので（学ラン）、できれば使いたいと思ってましたが、ジェン

ダーの問題を考えると、時代に沿ったデザインが良いのかなぁとも思います。 

 上の子のお下がりがあるので、わざわざ買わないといけない。 

 制服は高額なので、お下がりを、と考えてるご家庭もあるでしょうし、変更しなくて

も、いいのでは？と思いますが、新制服を検討されているのなら、子供たちは楽しみで

しょうし、金額面も考えて頂いて、検討するのも良いのではと思います。 

 兄弟姉妹で共有しようと考えているので、変更されれば経済的に負担になる。 

 特に深く考えた事はありませんが、個人的には今のままでもいいと思っています。で

も、実際に着用している生徒の意見が1番だと思うので、制服の変更を生徒が希望して

いるなら変更していいと思います。 

 中1の姉と小6と小4の娘がいます。お譲りきかなくなるので変えない方がありがたいで

す。 

 お下がりが使えないのは経済的負担がある 

 変更なくてもいいかなと思います 

 お下がりが出来なくなるので困ります（ ; ; ） 

 特に変えなくて良いと思う 

 兄弟のお下がりがあるけど、使えない 

 お下がりが出来なくなるので、困る。制服は、すごく高いので…。 

 そのままでもいいと思います。 

 今のままで良いと思います。制服の変更は、あまり必要ないかなと思います。 

 変更しなくていいと思う 

 今のままでいい 

 経済的にお下がりが使えないのは不便 

 今のままでもよい。 

 制服は金額が高いのでお下がりが出来ないのは、痛いです。市からいくらか負担してほ

しいです。 

 金銭面での負担が心配 

 変更しなくてもいい 

 別に変えなくてもよいと思います。 

 変更しなくてもいい 

 お下がりを頂く予定だったので、想定外の出費になってしまう 

 子供たちが着るので、今の制服に不満がありすぎるなら変更してもいいし、特になかっ

たら、そのままでもいいと思います。 

 お下がりを貰うのでらかわなくていい 

 今の兄弟がいる所は、お下がりがあるのに使えなくなるので経済的には制服は変更しな

い方が、と思います。(年が離れた兄弟などいる家庭)変更をするなら、制服購入の為の

補助金などの政策も一緒に検討していただけたらと思います。 


